

Projekttitel	«Digitalisierung trifft Inklusion – Impulse aus China für Schweizer Schulen»
Projektleitung	Prof. Dr. Caroline Sahli PHBern Institut Forschung, Entwicklung und Evaluation Fabrikstrasse 8 CH-3012 Bern E-Mail caroline.sahlilozano@phbern.ch Telefon +41 31 309 26 34 Dr. Katja Säxer PHBern Institut Forschung, Entwicklung und Evaluation Fabrikstrasse 8 CH-3012 Bern E-Mail katja.saxer@phbern.ch Telefon +41 31 309 22 62
Projektteam	Jahirul Mullick (Wenzhou-Kean University)
Abstract	<p>Deutsch:</p> <p>Die Pädagogische Hochschule Bern (PHBern) engagiert sich im Rahmen des Schwerpunktprogramms Inklusive Bildung für die Weiterentwicklung inklusiver Schulbildung. Das von Movetia unterstützte Projekt «Digitalisierung trifft Inklusion – Impulse aus China für Schweizer Schulen» erweitert dieses Engagement um eine internationale Perspektive und vernetzt Lehrpersonen und Schulleitungen der Sekundarstufe I aus dem Kanton Bern mit chinesischen Schulteams und Expert:innen.</p> <p>Ausgehend von den unterschiedlichen Rahmenbedingungen der beiden Bildungssysteme untersucht das Projekt, wie digitale Technologien gezielt zur Förderung von Inklusion im Schulalltag eingesetzt werden können. Ein besonderer Fokus liegt auf Erfahrungen aus dem chinesischen Bildungssystem, das durch grosse und heterogene Klassen sowie hohe Investitionen in digitale Bildung geprägt ist. Diese Ansätze werden gemeinsam reflektiert und auf ihre Übertragbarkeit in den Schweizer Kontext geprüft.</p> <p>Zentrale Elemente des Projekts sind gegenseitige Schulbesuche, Unterrichtshospitationen und Fachgespräche. Durch den internationalen Austausch und die gemeinsame Reflexion leistet das Projekt einen konkreten Beitrag zur Stärkung der Digitalisierungskompetenz von Schulen und zur Weiterentwicklung inklusiver Schul- und Unterrichtspraktiken in der Schweiz.</p> <p>English:</p> <p>The Bern University of Teacher Education (PHBern) is committed to the further development of inclusive education as part of its Inclusive Education research program. The project «Digitalization meets inclusion – inspiration from China for Swiss schools», supported by Movetia, adds an international perspective to this commitment and connects teachers and school administrators from lower secondary schools in the canton of Bern with Chinese school teams and experts.</p> <p>Based on the different conditions of the two education systems, the project examines how digital technologies can be used specifically to promote</p>

inclusion in everyday school life. A particular focus is placed on experiences from the Chinese education system, which is characterized by large and heterogeneous classes and high investment in digital education. These approaches are reflected upon jointly and examined for their transferability to the Swiss context.

Key elements of the project include mutual school visits, classroom observations, and expert discussions. Through international exchange and joint reflection, the project makes a concrete contribution to strengthening the digital competence of schools and further developing inclusive school and teaching practices in Switzerland.

Schlagworte	Digitalisierung, Inklusion Englisch: Digitalization, Inclusion
Laufzeit	1. Dezember 2025 bis 30. November 2026

Stand: 18.12.2025